autres Poseidon, lorsque le prochain sousmarin entrera en service. Toutefois, nous sommes très préoccupés par les répercussions que pourrait avoir l'intention déclarée du Président de dépasser les limites fixées par l'accord SALT à la fin de l'année... Nous espérons de tout coeur que, d'ici la fin de l'année, l'URSS et les États-Unis arrivent à s'entendre sur un moyen d'assurer le respect permanent des limites fixées par l'Accord SALT II..."4

Le débat parlementaire

L'honorable Warren Allmand, député libéral, s'est dit troublé par la décision américaine :

"Cette décision unilatérale des États-Unis pourrait entraîner une escalade générale de la course aux armements et elle constitue une menace importante à la paix et à la survie de tous les pays, et pas simplement [à celles] des États-Unis et de l'Union soviétique. Dans ces graves circonstances, je recommande instamment au secrétaire d'État aux Affaires extérieures (M. Clark) et à nos alliés de l'OTAN de prier instamment les États-Unis de renoncer à cette dangereuse initiative unilatérale."

Le député néo-démocrate Derek Blackburn a invité le gouvernement à déclarer que, si les États-Unis dépassaient les limites fixées par les accords SALT II, il leur interdirait de poursuivre les essais de missiles de croisière au-dessus du territoire canadien :

⁴ Déclarations et discours 86/33, 27 mai 1986. 5 Débats de la Chambre des communes, 5 juin 1986, p. 13999.